



VISITA AL CHILE DEL PRESIDENTE ALLENDE.

Ernesto Cardenal

(De su libro de Memorias, pronto a publicarse).

«...me estoy acordando que cuando hablé con Allende le conté que lo habíamos leído en la lectura espiritual en nuestra isla, y a él le impresionó eso.»

Mi viaje a Chile se debió a una invitación de la Universidad Católica. Me organizaron bastantes eventos. Todavía recuerdo la acogida tan cálida en mi recital en la Universidad Técnica, la más izquierdista de las universidades de Santiago. Ellos no se rindieron así nomás cuando el golpe militar, pelearon y pelearon por días, y fueron montones los estudiantes que murieron. Los que antes me habían aplaudido mucho. También fueron varios miles de jóvenes en el recital en la Biblioteca Nacional, que se tuvo que hacer al aire libre porque no alcanzaban adentro. Me estuve viendo con el grupo de «Sacerdotes para el Socialismo», que eran más de 200. Uno de los principales de ellos fue el Padre Arroyo, quien hacia poco me había convencido en Costa Rica de que se podía ser cristiano y marxista; y él me acompañó a diversas entrevistas y comparecencias, y ayudó a mi presentación del mensaje cristiano y revolucionario en periódicos, revistas, radio y televisión. Sobre todo la televisión hace que el rostro de uno sea bien

conocido, y yo no podía caminar por aquellas avenidas atiborradas sin estar me encontrando con gente que me amaba o me aborrecía, porque las opiniones entonces eran muy opuestas.

Había un Guzmán, ultraderechista feroz, que tenía el programa de más audiencia en la TV porque era de pleito: allí se enfrentaban diversas ideologías y él era famoso por la ferocidad con que atacaba a sus adversarios. Yo tenía que comparecer allí. Algunos amigos tenían que me fuera a abochornar en público. Les dije: si es expuesto, mejor no me lleven allí. Pero estaba anunciado y yo tenía que afrontarlo. Desde la entrada le dije que llegaba de celebrar misa en un barrio obrero y que mi sermón había sido defendiendo el comunismo. Aquel hombre se irguió como una cobra, y comenzó a vociferar contra mí, llamándome sacrílego, blasfemo, excomulgado, mal cura, que profanaba la Santa Misa con prédicas políticas..., y me retó a que defendiera semejante acción ante los televidentes. Dije sencillamente que si había habido tanto sacerdote

Pluvial № 2 (mayo 2001) Valdivia

Visita al Chile del presidente Allende. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Visita al Chile del presidente Allende. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)